



Dimanche 7 janvier 2024

L'Épiphanie du Seigneur

Bulletin n° 1360

Tu adoreras le Seigneur ton Dieu ...

Le désir de Dieu est inscrit dans le cœur de l'homme car l'homme est créé par Dieu et pour Dieu. Dieu ne cesse d'attirer l'homme vers Lui, et ce n'est qu'en Dieu que l'homme trouvera la vérité et le bonheur qu'il ne cesse de chercher. La vocation la plus sublime de la dignité humaine se trouve dans cette vocation de l'homme à communier avec Dieu. Cette invitation que Dieu adresse à l'homme de dialoguer avec Lui commence avec l'existence humaine. Car si l'homme existe, c'est que Dieu l'a créé par Amour et, par Amour, ne cesse de lui donner l'être, et l'homme ne vit pleinement selon la vérité que s'il reconnaît librement cet Amour et s'abandonne à son Créateur.

En réponse à tout ce Dieu a fait pour l'homme, « *Tout fut par Lui et sans Lui rien ne fut* » (Jn 1;3), l'adoration est la première attitude de l'homme qui se reconnaît créature devant son Créateur. Elle exalte la grandeur du Seigneur qui nous a faits et la Toute-Puissance du Sauveur qui nous libère du mal. Adorer Dieu, c'est le reconnaître comme Dieu, comme le Créateur et le Sauveur, le Seigneur et le Maître de tout ce qui existe, l'Amour infini et miséricordieux. « *Tu adoreras le Seigneur ton Dieu, et c'est à Lui seul que tu rendras un culte* » (Lc 4,8). Adorer Dieu, c'est comme Marie dans le Magnificat, Le louer, L'exalter et s'humilier soi-même en confessant avec gratitude qu'Il a fait de grandes choses et que saint est son nom. L'adoration du Dieu unique libère l'homme du repliement sur soi-même, de l'esclavage du péché et de l'idolâtrie du monde.

A Bethléem, alors que beaucoup de gens, pris dans l'ivresse du recensement, allaient et venaient, remplissaient les gîtes et les auberges en parlant des choses et d'autres, certains étaient proches de Jésus : c'étaient Marie et Joseph, les bergers, puis les mages. Nous apprenons d'eux : ils se tiennent debout, les yeux fixés sur Jésus, le cœur tourné vers Lui, ils ne parlent pas. Ils adorent.

Il ne suffisait pas que le Messie vînt au monde. Il fallait aussi qu'il soit connu de lui. Et avant même qu'Il eût commencé à prêcher, la création le manifestait. Les Mages d'Orient reconnurent son signe et se mirent en quête de Lui. Mais le monde se divise à son sujet : les mages le cherchent pour l'adorer. Ils apportent leurs présents : de l'or car ils vénèrent en Lui le roi du monde ; de l'encens car Il est le grand prêtre ; de la myrrhe pour embaumer les morts.

La famille est la *cellule originelle de la vie sociale*. Elle est une petite église domestique, la société naturelle où l'homme et la femme sont appelés au don de soi dans l'amour et dans le don de la vie. L'autorité, la stabilité et la vie de relations au sein de la famille constituent les fondements de la liberté, de la sécurité et de la fraternité au sein de la société. La famille est la communauté dans laquelle, dès l'enfance, on peut apprendre les valeurs morales, commencer à honorer Dieu et bien user de la liberté. La vie de famille est initiation à la vie en société. Face aux agressions des réseaux sociaux, il y a la question : quelle est la place de Dieu dans ma famille ?

Guy Morvan, diacre

Vie de la paroisse

Ont rejoint la Maison du Père

Jean-Denis COUPPÉ

Josette LABORDE

Roger DIGONNET

• Samedi 6 janvier Messe → 18 h 30, à l'église Notre-Dame-de-Lourdes, messe dominicale

• **Dimanche 7**

L'Épiphanie du Seigneur

180^{ème} anniversaire de la naissance de Bernadette

Messes → 10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette (vêpres à 18 h 30)
10 h 30, à l'église Saint-Pierre
18 h, au monastère du Carmel
18 h 30, au monastère de La Visitation

• Mardi 9 Messe → 8 h, à la chapelle du lycée l'Espérance (laudes à 7 h 50)

• Jeudi 11 Adoration du Saint-Sacrement, au monastère de La Visitation, de 17 h à 18 h

• Vendredi 12 Messe → 18 h, à l'église Saint-Pierre

• Samedi 13 Messe → 18 h 30, à l'église Notre-Dame-de-Lourdes, messe dominicale

• **Dimanche 14** 2^{ème} dimanche du Temps ordinaire

Messes → 8 h 30, au monastère du Carmel
(chemin vers l'oraison de 15 h 45 à 17 h)
10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette
10 h 30, à l'église Saint-Pierre
11 h, à l'église de Saincaize
18 h 30, au monastère de La Visitation

**Autres messes quotidiennes en semaine : 8 h 30 (sauf le lundi : 18 h), monastère du Carmel ;
11 h, monastère de La Visitation ; 11 h 30, sanctuaire Ste Bernadette**

A SAVOIR ... ET A NOTER

• **Au Sanctuaire Sainte-Bernadette.-** **Dimanche 7 janvier**, l'Épiphanie est aussi la date anniversaire de la naissance de sainte Bernadette. Messe à 10 h et vêpres à 18 h 30.

Afin de faire un grand ménage dans la chapelle, **lundi 8 et mardi 9 janvier, à 11 h 30**, les messes seront célébrées dans la chapelle du Noviciat.

• **Chemin vers l'oraison.-** Les Sœurs du Carmel propose un chemin vers l'oraison, ouvert à tous, à l'accueil du Carmel, **dimanche 14 janvier de 15 h 45 à 17 h**, suivi des vêpres avec la Communauté des sœurs (chaque mois, tous les deuxièmes dimanches).

• **Retraite ignatienne.-** Père, je proclame ta louange... **Entre le dimanche 28 janvier, 19h et le vendredi 2 février, 16h**, est proposée à l'Espace Bernadette une retraite accompagnée selon les Exercices spirituels ignatien. Conçue pour que l'aspect financier ne soit pas un obstacle, pension complète 35 € par jour, grâce à une offre particulière de l'Espace Bernadette.

Inscriptions : clairesebastien@orange.fr 06 34 21 12 39